



Der Akademiepark ist ein beliebter Treffpunkt für Erholungsuchende und Sportbegeisterte. Die Militärakademie ist um seine Gestaltung und Erhaltung bemüht. Ein wesentliches Thema dabei ist der Baumbestand im Park und seine Pflege, stets in Verbindung mit der Sicherheit der Parkbesucher.

Hierzu wurde bereits 2019 ein Baumpflegebeirat mit Experten und Zuständigen aus Vertretern der Stadt, der Bezirkshauptmannschaft, der EVN, diverser Dienststellen des ÖBH, der Jagd und Fischerei, sowie neu auch der Interessensgruppe Akademiepark eingerichtet.

Am Mittwoch, den 24. September 2020 fand die 3. Sitzung des Baumpflegebeirates statt. Es wurde dabei die Nachpflanzung von rund 50 Bäumen im Bereich der Akademiemauer beim Fohlenhof und am Akademiefriedhof noch für diesen Herbst angekündigt.

Neugestaltung der Fohlenhofallee

Die Allee vom Rosenhügel zum Fohlenhof soll grundsätzlich neu gestaltet werden. Die Bäume - vorwiegend Birken- sind bereits oder stehen kurz davor den geänderten Klimabedingungen zum Opfer zu fallen. Sie sollen in zwei Schritten beginnend schon mit Ende Oktober durch rund 80 bereits 3 Meter große bestens geeignete Baumhaseln ersetzt werden. Die weitere Neugestaltung erfolgt dann im nächsten Jahr. Dabei wird auch die Allee begrenzende Hecke saniert. Die in Österreich invasive Art des Götterbaumes muss daraus entfernt werden und es wurde beschlossen die fehlenden Stellen der Hecke durch Neupflanzungen zu schließen und der Hecke mehr an Höhe und Breite und so der Natur insgesamt mehr Raum zu geben.

Baumkataster

Auch bereits im Herbst wird mit der Erstellung eines Baumkatasters im Akademiepark begonnen. Rund 2000 Bäume entlang der Alleen, Wege und der Akademiemauer werden erfasst, vermessen und begutachtet. Dieses Projekt erfolgt mit Unterstützung der Stadtgärtnerei Wiener Neustadt und der Universität für Bodenkultur Wien und soll nachhaltig die erforderlichen Baumpfleßmaßnahmen für einen sicheren Akademiepark ermöglichen.

Allee der Jahrgänge

Die Allee vom Rosenhügel zum Fohlenhof soll übrigens einen neuen Namen bekommen. Jeder Ausmusterungsjahrgang der Militärakademie wird als kleines Dankeschön an den Akademiepark für die zumindest drei hier verbrachten Jahre einen Baum in der "Allee der Jahrgänge" spenden.